

# A Rivesaltes, l'inauguration d'une épicerie solidaire innovante, au service des apprenants et des personnes en situation de précarité

Rivesaltes, le 18 septembre 2024

*L'association Plateforme Solidarité Internationale (PSI), en partenariat avec l'AFPA et Andès, ont inauguré le 12 septembre une épicerie solidaire mixte au sein du centre AFPA de Rivesaltes (66). Cette épicerie innovante, qui répond à des enjeux sociaux et éducatifs, accueillera entre 80 et 100 foyers en situation de précarité, orientés par les travailleurs sociaux, ainsi que 15 foyers solidaires sur une base de libre initiative.*

Partant du constat que 30 % des apprenants de l'AFPA de Rivesaltes abandonnent leur formation en raison de difficultés financières, en particulier liées à l'accès à une alimentation de qualité, l'association PSI initie en 2024, un projet d'épicerie solidaire au bénéfice des apprenants. Dans un premier temps, seuls ces derniers, nombreux à être confrontés à la précarité, bénéficieront de ce service. Ensuite, les CCAS de Rivesaltes et de Salses le Château pourront orienter également des publics fragilisés vers l'épicerie solidaire. Déjà gestionnaire d'une épicerie solidaire du réseau Andès à Perpignan depuis 2022, PSI continue ainsi son engagement auprès des populations en difficulté. Cette première épicerie, implantée dans une zone où le taux de pauvreté atteint 29,8 %, bénéficie à une clientèle étudiante, artistique et jeune.

L'épicerie offre un cadre convivial avec un espace détente proposant des produits issus du commerce équitable. Un four à pizza sera aussi utilisé pour des ateliers cuisine, renforçant ainsi l'aspect pédagogique du projet.

Ce projet a vu le jour grâce au soutien d'Andès, premier réseau national d'épiceries solidaires, et son programme La Pépinière, incubateur dédié à la création d'épiceries solidaires. Il a bénéficié d'un accompagnement gratuit et d'une subvention d'investissement grâce au soutien de Compass Group France.



L'initiative s'inscrit dans le cadre du « village des solutions » développé par l'AFPA, qui avec le soutien de plusieurs partenaires, offrira un accès à divers services essentiels tels que : le logement, la mobilité, un contact direct avec les institutions liées à la santé publique et à la parentalité ainsi que des ateliers facilitant l'inclusion via l'utilisation du numérique.

Cette synergie entre l'AFPA et Andès a permis de concrétiser une initiative qui bénéficiera à de nombreuses familles et à la communauté d'apprenants du centre AFPA.

Il s'agit de la première épicerie solidaire implantée dans un centre AFPA, une collaboration innovante qui pourrait être élargie à d'autres sites.



Pour plus d'informations, merci de contacter :

**Andréa DIAZ GONZALEZ**

**Présidente de PSI**

[andrea@solidariteinternationale.org](mailto:andrea@solidariteinternationale.org)

**06.22.59.32.91**

### **À propos de Plateforme Solidarité Internationale (PSI)**

Depuis 2018, PSI s'est affirmée comme un acteur majeur dans le domaine de l'engagement solidaire. L'association s'adresse à tous ceux et celles qui aspirent à s'investir dans des missions solidaires, de préservation environnementale ou de développement local. Elle est engagée dans la lutte contre la précarité et œuvre au développement de solutions innovantes pour améliorer la qualité de vie des personnes vulnérables, que ce soit à travers des actions à l'international ou au niveau local. L'organisation de PSI s'articule autour de deux pôles distincts, chacun ayant pour mission de répondre à des besoins spécifiques et complémentaires.

<https://solidariteinternationale.org/>

### **À propos de l'AFPA**

L'AFPA (Agence nationale pour la formation professionnelle des adultes) accompagne les personnes dans leur parcours professionnel à travers des formations certifiantes et qualifiantes. Créée en 1949 pour répondre aux besoins de la France en pleine reconstruction, sa mission première est de former à l'emploi.

<https://www.afpa.fr/groupe-afpa/connaitre-l-afpa-l-epic-et-ses-filiales/le-groupe-afpa-l-epic-et-ses-filiales>

### **À propos d'Andès**

Andès est le réseau national de plus de 600 épiceries solidaires qui permettent chaque année à plus de 230 000 personnes en situation de précarité de reprendre la main sur leur alimentation et leur avenir. Grâce à La Pépinière, Andès accompagne la création d'épiceries solidaires en proposant gratuitement un accompagnement technique et un soutien financier à l'amorçage du projet. Depuis 2020 Andès a ainsi accompagné la création de plus de 270 épiceries solidaires en France.

<https://new.andes-france.com/>